

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Domingo 6 de Junio de 1937

Núm. 276

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

Un congreso internacional contra el atisismo.....	3.ª
Diputaciones.....	6.ª
Seguros las revueltas en Barcelona.....	2.ª
Manifestaciones de entusiasmo en Avila hacia el general Varela y la aviación nacional.....	2.ª
Resultados de dos meses de ofensiva en Vizcaya.....	2.ª
Dos millones de libras esterlinas en oro al extranjero.....	2.ª

Los rojos han tenido en sus ataques al Guadarrama cerca de 6.000 bajas

Nuestras tropas continúan su labor de reconocimiento En Balsain se recogieron hoy 156 cadáveres

Varlos ataques en distintos sectores de Asturias fueron duramente rechazados

La guerra en el frente de Madrid

Pequeños combates en Carabanchel, Jarama y Ciudad Universitaria

Por el corresponsal especial para EL ALCÁZAR
Jesús M.º AROZAMENA

Sobre la paz monótona de este frente del Centro, se oyen de vez en cuando los cañones de la sierra. A nuestros ojos se van esfumando los últimos charcos de nieve, tan inocente a primera vista, como si dentro de sus encantos no pudiera albergar el más leve vestigio de la guerra. Sin embargo, allí están nuestros soldados, bajo el mando de Varela, vigilantes en todos los momentos del día y de la noche. Pero hace ya unos días que no se oye con tanta insistencia el fragor del combate de la sierra.

El ataque iniciado por el enemigo el día 30, en toda la extensión de la División de Avila, toca a su fin. Pusieron las brigadas rojas ante las posiciones

nacionales de La Granja y Cabeza Grande, con el indudable propósito de conquistar Segovia, aunque ante su fracaso, haya confesado el ex general Miaja que su ambición no era ésta, sino la de descongestionar el frente de Vizcaya. Tres mil hombres—según ha dicho Varela—han resistido el empuje de unos 15 a 18.000; al ver los rojos que nada podían contra la resistencia nacional, se dedicaron al bombardeo despiadado de Robledo de Chave'a.

En este mismo frente ha tenido lugar la derrota aérea más fuerte del enemigo; el combate vivido en el aire de Segovia, fue realmente magnífico.

Esta es la situación militar del sector de La Granja, de la sierra blanca que parece no saber nada de la guerra que se desarrolla en sus plantas.

En el día de hoy, fuego de mortero y cañón en Carabanchel ha sido lo único destacado en el frente de Madrid. Fusil y ametralladora en la Ciudad Universitaria y en el Jarama. Nada más.

Es decir, sí; hay algo más que no puede olvidar nuestro comentario. Esta mañana ha recibido a los periodistas madrileños el ex general Miaja y les ha hecho caer en la cuenta de una coincidencia injusta del destino. Ha recordado Miaja que en el mismo instante en que nuestro Caudillo imponía la Laureada de San Fernando sobre el cadáver glorioso de Mola, el Gobierno de Valencia concedía para él idéntica distinción.

No, no es idéntica distinción la que se concede al héroe que da su vida a la Patria, al soldado leal a su bandera, que la que se concede al rostrero afrentado de un traidor, a cambio de mil claudicaciones y turbias maneras de acción. ¿En qué puedes igualarte tú, ridículo polichinela, que verás el fin de tu existencia en el patíbulo o en el destierro, con el general caballero, que lo dió todo y tuvo que esperar a dar su muerte a cambio de la gloria póstuma? La Laureada de Mola es carne de su misma victoria, justicia a

su fe en la España redimida: la Laureada en sí, ex general Miaja, se me antoja, el pago superfluo de la prostitución de tu honra.

España, la misma España que establece diploma de honor y de hidalguía, ha juzgado ya vuestras laureadas y vuestras actitudes. Sobre la tumba de Emilio Mola, ha vertido el amor de Navarra, relicario de todas las virtudes, amor de todos los amores.

Sobre tu tumba, traidor Miaja, pondrá el odio de la raza hispana condenándote ante los siglos por tu cobardía.

Es la única gloria que merece tu laureada.

EL ALCÁZAR hace diariamente una tirada para el Ejército, bajo el epígrafe: «EL ALCÁZAR regala al combatiente este ejemplar»



Caín de la familia. Revolucionario de guante blanco. Otro de los intelectuales sin inteligencia. Iluso de una República de orden con personajes desordenados. Sucesor de Osorio en trapos y contemplaciones impías, lo mismo que lo es—según parece—en la Embajada de Bélgica. Su retrato fiel lo dió el populacho el 11 de mayo de 1931

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 5 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya.—Sin novedad.
Frente de Santander.—Tiroteos y cañoneos.
Frente de Asturias.—Pequeños intentos de ataque en algunos sectores, que fueron deshechos por nuestras tropas. Se ha efectuado una rectificación a vanguardia de nuestras líneas en el sector de Cangas, ocupándose posiciones ventajosas a vanguardia.
Frente de León.—Ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—Se han efectuado por nuestras fuerzas algunos reconocimientos.
Frentes de Soria y Madrid.—Sin novedades dignas de mención.
Frente de Avila.—En un reconocimiento llevado a cabo en el sector de Balsain se han recogido 156 cadáveres enemigos más, sobre los encontrados anteriormente. También se han visto muchos cadáveres de los rojos en otro reconocimiento en lugares próximos al anterior. Todas las noticias coinciden en que el enemigo ha tenido en los combates de los días pasados cerca de 6.000 bajas.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos y cañoneos en algunos sectores
Salamanca, 5 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El Generalísimo recibe infinidad de telegramas por la muerte del general Mola

Salamanca.—El Generalísimo Franco ha recibido una infinidad de telegramas de España y del extranjero, dando el pésame por la muerte de su fiel colaborador el jaureado general Mola.

Es imposible enumerar los telegramas de obispos, militares, funcionarios, etc., y de todas las representaciones vivas de la nación que han querido testimoniar en este momento doloroso para nuestra patria su inquebrantable adhesión al Caudillo.

En todo el mundo la muerte del general Mola ha producido inmensa emoción.

Los periódicos alemanes consagra el lugar de preferencia a elogiar la figura del desaparecido. Toda la simpatía de Alemania se dirige en estas horas tristes a la España nacional.

En los centros Diplomáticos y militares italianos, el desgraciado

accidente ha causado una profunda impresión.

El Duce en persona ha sufrido un inmenso dolor por la muerte de un general que representaba uno de los más altos valores del Movimiento nacional.

Todos los diarios publican los detalles del accidente y la biografía y los hechos de arma del desaparecido.

La muerte del glorioso general, aun cuando hecho irreparable de un gran valor en estos momentos, se estima no afectará la marcha de las operaciones, ya que sus colaboradores estaban completamente identificados con él y conocían perfectamente sus planes.

También en la Prensa moderada francesa, la muerte trágica del héroe general ha despertado dolorosos comentarios.

«L'Intransigeant» descuello la gran figura del desaparecido como estratega y como político.

El embajador alemán ofrece una comida al delegado y consejeros de Prensa y Propaganda

Salamanca.—Al medio día del viernes, en la Embajada alemana celebró una comida ofrecida por el embajador a don Fermín Izurdiaga, delegado nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y las Jons; la señora del embajador atendió cordialmente a los convidados. Asistieron el ministro consejero y alto personal de la embajada. Acompañaron al delegado

nacional, García Valdecasas, secretario y consejeros Riduejos, Muñoz Aguilar, Jiménez Arnau, Gamero del Casallo y secretario diplomático de la Delegación Rodríguez Cortazar, escritora Carmen Icaza y Eugenio Montes.

El acto discursivo con gran fraternidad, celebrando después el delegado nacional una interesante conversación con el ministro consejero de la Embajada,

PERFIL DEL DIA

La trágica muerte del general Mola ha conmovido, lo mismo que a la España nacional, a la opinión sensata del mundo entero. De todos los países, tanto de Europa como de América, se reciben testimonios de pésame, suscritos no sólo por jefes de Estado y altos jerarcas del Episcopado, del Ejército, de la política y de la ciencia, sino también de grupos simpatizantes con nuestra causa y aún de simples funcionarios y ciudadanos.

Esto acusa la prestigiosa notoriedad de que gozaba el general Mola en todo el mundo. Pero revela también la creciente simpatía que suscita el movimiento español en el Extranjero. De día en día la causa nacional gana ambiente, no sólo en las cancillerías, pero también en más amplios medios. La verdad, la gran verdad de España, se abre como, y de ello hemos de felicitarnos.